



3月はさる



『一月往ぬる二月逃げる三月去る』の慣用句から、『一月は行く、二月は逃げる、三月は去る』と言われていますが、ほんとうにあつという間に3月が終わろうとしていますね。去る…さる…サル?ということで今月は「猿」についていろんなことを調べてみました。

ニホンザル

ニホンザルは日本にしか生息していない、世界でここにしかない動物の1つなんだそうです。サル類の多くは暖かい地方に生息していますが、ニホンザルの生息地の北限は青森県下北半島。これは人間を除くサル類の生息域で最も北で寒さに適応したサルなんだそうです。

ニホンザルが温泉に入る映像をテレビなどで見たことがありますか?実は世界でも猿が温泉に入るのは日本だけなのです。でも入浴するのは一部のメスと子猿がほとんどなんだそうで、体力のある雄ザルは群れを守るためすぐに行動できるように、また毛が濡れて体が小さく見えることを嫌うためあまり温泉に入らないそうですよ。外国人に大人気の温泉に入るおさるさんを見たい方は、長野県の「地獄谷野猿公苑」に出かけてみてください。

本当は四猿!?

見ざる・聞かざる・言わざるの「三猿(さんえん)」をご存知ですか?日光東照宮の彫刻で有名ですよ。

世界的にも”Three wise monkeys”として知られているそうです。三猿像は東南アジアのほぼすべての国、インド、中東、アフリカなど各国に存在。さらに、そのルーツをたどっていくと古代エジプトにまでさかのぼることになるとか。

一説にはこんな意味が込められているようです。「悪い行いを自然だと見るな」「悪い方に導く言葉を聞くな」「理由もなく悪く言うな」という教え。素直な心のままに成長させよという戒めを表していると考えられます。この三猿ですが中国やタイなど、一部の国ではもう一つ猿を加え「四猿」なんだそうです。四匹目は「しざる」=「するな」という意味の猿で手を前におろしておとなしくしている姿。節度の無い欲望はさげましょうという意味なんだそうです。日本では「四」という数字の縁起が良くないので三猿になったのではないかとされているそうです。

猿まわし

あの「反省ポーズ」で一世を風靡したおサルといえば「次郎」。1988年には太郎の膝の上に次郎が手をつく「反省」のポーズがテレビ番組「笑っていいとも!」でお茶の間に流れたことから、90年代初めにブームとなりました。現在、太郎さんは「6代目次郎」とコンビを組んでいるそうです。

今ではテレビや劇場で見ることができる猿まわし。歴史は古くインドで発祥し、インドから中国、シルクロードを経て日本へ伝わったと言われています。日本では千年以上続いてきた伝統芸能で鎌倉時代では、馬の疫病退散・守護のために猿まわしが行われました。その後、江戸時代には、徳川幕府の専属の職業として確立しました。しかし、江戸幕府の崩壊とともに、猿まわしという職業は衰退したそうです。

猿は「去る」に通じることから「魔を去る(払う)」と信じられ、神の使いと考えられていました。その為、猿まわしは非常に縁起のよい芸として確立しました。本来は正月などのめでたい時に、人家の門口で猿まわしを演じて金品を貰っていたそうです。明治時代が一番盛んで昭和の始め頃まで大道芸として楽しまれていたそうです。

孫悟空

皆さんは、孫悟空(そんごくう)と聞くと何を思い出しますか?漫画のドラゴンボール?ドラマの堺正章?

「西遊記」のお話は中国で16世紀の明の時代に作られた小説。石から生まれた石猿「孫悟空」が白馬に乗った三蔵法師、猪八戒、沙悟浄を共に従え、幾多の苦難を乗り越え天竺へ取経を目指す物語です。漫画のドラゴンボールも当初は西遊記をモチーフとして作られたそうです。

ドラマの西遊記は、もともとは若山富三郎が映画として企画したものであり、悟空は若山富三郎、三蔵法師は坂東玉三郎、八戒は高見山大五郎(元力士)、沙悟浄は仲代達矢で考えられていたそうです。三蔵法師は男性なので、坂東玉三郎にオファーするも即断で断られたため、思い切って女性が演じるというアイデアになったそうです。夏目雅子さん演じる三蔵法師はうっとりするくらいキレイでしたね。



漢字しりとり迷路

挑戦してみよう!

2月号こたえ

スタート

無	期	限	度	外
省	部	下	床	視
半	下	本	末	転
身	反	日	休	倒
体	検	査	定	壊

ゴール

スタートからゴールまで熟語のしりとりで移動する迷路ゲームです。正しいルートでゴールまでたどり着くと、通らなかったパネルが出てきます。

半	形	図	別	行
生	地	鑑	識	動
改	種	品	物	植
良	以	嚴	正	統
性	別	莊	前	派

この余りのパネルの漢字をつなぎ合わせてできる熟語が「答え」になります。例題では「以」と「前」のパネルが余るので、「以前」が答えとなります。

吸	眼	鏡	性	別
着	色	台	本	紙
肉	屋	酒	居	芝
出	内	段	位	置
血	糖	値	球	換

こたえ
肉 球

吸着→着色→色眼鏡→鏡台→台本→本性→性別→別紙→紙芝居→居酒屋→屋内→内出血→血糖値→値段→段位→位置→置換

— 漢字しりとり迷路 応募方法 —

- ①名前 ②住所 ③電話番号④「かとけん通信」の中で興味があった記事、ご意見、ご感想など。
- ⑤答えをご記入の上 FAX かメールにてご応募下さい。

FAX 22-2133 ☒hirose@kato-const.jp ハガキやお電話でもOKです!

かんたんレシピ

✿材料✿ (2人分)

鶏むね肉	150g
● 料理酒	大さじ1
● 塩	ひとつまみ
キャベツ	150g
塩	小さじ1/4
ミニトマト	4個
◎ マヨネーズ	大さじ1
◎ しょうゆ	小さじ1/2
◎ 練りからし	小さじ1/2
いりごま	大さじ1

蒸し鶏とキャベツのからし和え

- ① 鶏むね肉は皮と余分な脂を取り除いておきます。
- ② キャベツは芯を切り落とし、干切りにします。塩をふって10分程おき、水気を絞ります。ミニトマトはヘタを取り除き、4等分に切ります。
- ③ 耐熱ボウルに①の鶏むね肉と●の調味料を入れてなじませます。ふんわりとラップをして600Wの電子レンジで火が通るまで2分程加熱します。粗熱をとって手でほぐします。
- ④ ボウルに◎の調味料を入れ混ぜ合わせ、②と③を加えて全体に味がなじむまで和えます。
- ⑤ 器に盛り付けていりごまを振って完成です。

レンジによって加熱具合が違いますので、鶏肉に火が通っているか様子をみながら加熱してください。



「くさおり」のつぶやき...

んちや!



私は、アニメの Dr. スランプ アラレちゃん。ドラゴンボールのドンピシャの世代です。

アラレちゃんが流行していた頃は、両手を広げて「キーン」と走れば早く走れるのではないかと、何度も試したことがあります。アラレちゃんグッズのでっかい丸メガネもアレしか持っていました。スケードボード? スッパマンの板をしたことも...。ドラゴンボールをいち早く読みたくて、毎週月曜日は学校から早く帰り、週間少年ジャンプを買って読んでいました。カメハメ波も元気玉も練習していました。元気玉に関しては現在も使うことがあります。地球のみんなからうしろづつ元気をいただいています。何が言いたいのかと言うと、先日亡くなられた漫画家の鳥山明先生にありがとうと伝えたいです。

社長よりひとこと

一気に暖かくなったと思ったらまた冬に逆戻り、春本番を迎えるのはなかなか大変です。私は花粉で鼻と喉はおかしくありませんが、飛散が多いと目や顔や首とかがとてもかゆくなります。人は花粉症やでと言いますが、私は絶対違うと思ってます! 話は20%効りますが花粉症には薬がありますが、今各地で頻発している地震に薬はありません。福知山は地震が少ない地域ではありますが油断は禁物。日本は地震列島ですどこにいても安全ではありません。災害は地震だけではなく、最近では忘れぬ頃にはなく忘れる前にやってくる。自分の命を守るため、防災意識を持って日々いそまはう。

加藤淳



か と けん ホーム

〒620-0042 福知山市北本町二区30-1 加藤建設(株) ホームページは



0120-24-1900

ホームページ

か と けん ホーム

検索

社長ブログ

かも社長

検索

